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  ２０１２町田エコフェスタ 

雨ニモ負ケズ、頑張リマシタ！鶴三小・４年生・ごみ減量研究発表 

 
「２０１２町田エコフェスタ」は１０月７日（日）リサイクルセンターで開催されました。長

年「ゴミフェスタ」として市民に親しまれてきましたが、時代の流れにふさわしく呼び名を「エ

コフェスタ」と改めて再スタートしました。今年は第２１回です。 
鶴三小・４年生は、これまで毎年「ごみ減量の研究成果」を発表してきました。 

野外のステージでの発表なので何よりも空模様が気がかりでした。天気予報は「前夜雨・雨は朝

方にあがり、午前中晴れ」となっていました。 

１０時、控え室に、児童、父兄、校長、副校長、先生方の元気な顔が揃いました。 

ブースには６年生の「エコ研究」の力作が展示されま  

した。この頃から雨がポツポツ降ってきました。 

開会式、上根神社のお囃子が終わり、１０時４０分、 

いよいよステージで発表の時間です。ところが非情に 

も雨脚が一層強くなってきました。急遽、大きなビニ 

ールの幕をステージの上に拡げ、急ごしらえの屋根を 

作り、発表してもらうことになりました。四隅を支え 

ているのは先生方です。児童は「雨ニモ負ケズ」意気 

盛んでした。１クラスずつステージに登場し数組に分 

かれて整列し、きちんと挨拶した上で一人、一人元気 

な声で発表していきました。 発表する鶴川第三小学校の子供たち 

発表内容は身近な家庭のゴミの処理から、国際的な海洋の不法投棄に至るまで多岐にわたりま

した。それぞれの持ち時間は１～２分でしたが、この発表に至るまで「ゴミ問題全般の勉強→テ

ーマの選択→調査・研究→模造紙へまとめ→発表練習等」とその準備にどれ位の時間をついやし

たことでしょうか。あるいは数十時間をくだらなかったかも知れません。そのことが自信あふれ

る発表の姿勢に現れていました。 

傘をさして見守る観客も熱心に聞き入り惜しみない拍手をおくっていました。発表時間４５分、

その間、窮屈な姿勢でビニールの幕を支えて下さった

校長先生、副校長先生、そして先生方、どうもご苦労

様でした！ 

発表を終えた児童達は緊張から開放され晴々とした

表情をしていました。この日のことは決して忘れるこ

とはないでしょう。 

副校長先生は「来年のエコフェスタも参加します。」

とおっしゃつていました。来年は雨に備え屋根付きの

ステージにしてもらいたいものです。        

                （山口 記） 

   １ 

清

流

を

め

ざ

し

て

更

な

る

活

性

化

を

！

  
 

 

 

 

２０１２町田エコフェスタ 

雨ニモ負ケズ、頑張リマシタ！ 
鶴三小・４年生・ごみ減量研究発表 

 

 



 

     

かねて当会で要望していました広袴公園調整池の浚渫作業が１０月より始まりました。 

調整池に流れ込んだ土砂に落ち葉や小枝等が積り底がヘドロ 

化し真光寺川の水質を悪くする原因となっていました。 

 町田市下水道部受託の業者により高圧のポンプ車による泥 

や泥水の吸い上げが実施されています。今回は来年２月頃ま 

で毎週２日間ずつ作業を続けるようです。この泥は産業廃棄 

物となるため、処理の関係で週２日しか行えないとの事です 

作業のため水位を下げると底に沈んでいたアオコや折れた 

大きな柳の枝が目立っています。浚渫の規模は昨年同様で池 

の周囲のヘドロや土が除去されます。 

今年から５年の計画で浚渫が行われます。   （山本 記） 

 

  

 

町田市環境・資源部長、関係課長、下水道部長、関係課長、南東建所長、吉原都議、いわせ市議、

広袴、真光寺、能ケ谷各町内会長、清流にする会から山口、山本が出席し、１０月２５日午前９

時３０分より ① 広袴公園内調整池の早期浚渫工事完了と土砂流入防止策の実施 ② 真光

寺川水質改善に向けた抜本対策の実施 ③ 広袴公園内調整池の憩いの場所としての有効活用

の実施の要望がなされ、検討された。当会からも調整池を水の浄化をポイントに、真光寺川の水

質を鶴見川水系河川整備計画の水遊びできる水質確保、水質管理の責任部署の明確化、上流の

白濁水排出者への指導等を要望しました。熱心な議論が行われましたが、この場での結論は出

ず町田市側がいくつか検討することが約束されました。 

１０月のめだかポスト、みつめクラブ寄付、一木会寄付など 

 合計で 2,654 円でした。里親の会に対する皆様のご厚志に感謝

いたします。 

10 月１４日はどんより曇った天気でしたが、 １３名の方々に

参加いただき、ゴミを２０袋分拾いました。有難うございまし

た。この日は能ガ谷２丁目で里親会員の川野さんのご子息の慈さんと平和台の安藤さんが初めて

参加いただきました。若い方の参加でみんなうれしそうでした。川の様子は先月と打って変わっ

て濁りがあり、底石は一面砂でおおわれ、透明度も低かったようです。又川の水量が多く水に濡

れさんざんな目にあった方もいました。川の中は十分気を付けましょう。 

 

                                     

川の中や川の周辺のゴミを拾います。一般の方々のご参加、大歓迎です。 

☆ スケジュール 9:３０ 下堰親水場（魁力ラーメン店裏）集合 開戸親水場～神明橋間の清掃作業  

      11：30 休憩と打ち合わせ（イチョウ会館）  12：30   解散予定 

  『 http://www.shinkojigawa.com/』 ホームページへご意見ご感想をお寄せ下さい 

『真光寺川 里親の会』会長：山本隆治 町田市広袴 3-24-11 e-mail ryuji.yamamoto@beach.ocn.ne.jp 

 事務局：町田市能ケ谷 7-32-10 黒田健夫 ℡/Fax 042-708-4269 e-mail kawasemi@shinkojigawa.com  
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今年も広袴調整池の浚渫工事始まる 
 

吉原都議のお膳立てで真光寺川水環境の改善

要望会議開催される 

 

 

1０月の清掃報告 

１２月の清掃日は９日（第二日曜）です。ご一緒に川を綺麗にしませんか 

めだかポスト 
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